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A votre service

Mesdames, Messieurs, 

La vie de notre commune s’inscrit dans 
notre territoire national mais également 
dans le mouvement mondial touchant  
l’ensemble des habitants du monde. 
Comme partout ailleurs, nous sommes 
confrontés à un point de non-retour face 
aux bouleversements climatiques qui ar-
rivent à grands pas. Cette année 2018 
pourrait être un élément déclencheur 
d’une prise de conscience que les effets 
d’un dérèglement climatique généralisé 
étaient perceptibles dans notre région 
et que l’eau pouvait même devenir rare 
dans le Haut-Doubs, territoire pourtant 
réputé pour sa verdure. Le réchauf-
fement de la planète est bien réel et, 
dans notre région, il se manifeste par 
des phénomènes météorologiques ex-
trêmes à répétition (crues, sécheresses, 
coups de vent, …). En effet, après des 
crues historiques en février et un prin-
temps exceptionnellement pluvieux, 
c’est la sécheresse qui a sévi de mi-
juin à l’automne. 24 communes ont dû 
être alimentées par citerne et 5 étaient 
en grande difficulté. Les réserves en 
eau du Haut-Doubs sont apparues li-
mitées, car il n’aura fallu que 3 mois de 
sécheresse pour entrer en crise. Et si 
personne n’est resté insensible à ces 
images du Doubs complètement assé-
ché durant 5 mois, paradoxalement, les 
arrêtés préfectoraux de restriction d’eau 
n’ont cependant que très peu impacté la 
population puisque la consommation en 
eau potable n’a pratiquement pas baissé 
cet été. Pourtant la gestion de l’eau est 
l’affaire de tous, l’eau est un bien com-
mun et il est un devoir pour chacun de 
l’économiser. 

Pareillement, et même si aujourd’hui il 
remet globalement en cause notre sys-
tème politico-économique à bout de 
souffle, le mouvement d’ampleur natio-
nale des “gilets jaunes“ (déclenché au 
départ par une taxe pour les automobi-
listes sous un prétexte écologique) nous 
concerne localement. En effet, il met en 
lumière, en particulier, le manque criant 
de transport en commun sur notre sec-
teur et l’indispensabilité de la voiture, vé-
ritable outil de travail, dans notre milieu 
rural et, plus généralement, les difficul-
tés rencontrées par un nombre toujours 
croissant de familles pour subvenir à 
leurs besoins. 

Pour LEVIER, 2018 nous aura permis 
d’organiser, dans le cadre du Cente-
naire de la Première Guerre Mondiale, 
une très belle manifestation les 30 juin 
et 1er juillet pour commémorer  la pré-
sence de 399 soldats américains sur le 
site du Rondé. Cette belle fête marquera 
l’histoire  de notre village, car, d’une part, 
toutes les forces vives de la commune 
(22 associations, l’ONF, les écoles, les 
entreprises et les commerces, …) se 
sont fédérées pour participer  à son 
organisation et à sa réussite et d’autre 
part, par le nombre et l’importance des 

officiels présents : La Sous-Préfète, le 
Sénateur, les Conseillers régional et 
départemental ainsi qu’un diplomate 
de l’Ambassade des Etats Unis à Pa-
ris ont présidé la cérémonie et salué la 
présence de la trentaine de porte-dra-
peaux et représentants d’associations 
d’anciens combattants,  de gradés et 
de militaires de l’armée de terre et de 
l’air, de représentants de la gendarme-
rie, de pompiers de Levier ainsi que 
de la vingtaine de maires et d’élus. 
Les diverses animations proposées se 
sont déroulées, tout le week-end, dans 
une ambiance paisible, bienveillante et 
agréable dans le cadre naturel d’excep-
tion du Rondé. 

Les principales réalisations de cette an-
née auront été la création du nouveau 
terrain de football, l’aménagement du 
parc du Rocheret  et le remplacement 
de 275 luminaires, parmi les plus éner-
givores, par des luminaires à LED plus 
économiques. 

Pour 2019, le grand chantier sera l’amé-
nagement du centre bourg, dont les tra-
vaux commenceront à la fin du 1er tri-
mestre, après des mois d’élaboration. 

A l’aube de cette nouvelle année, et au 
nom de toute l’équipe municipale, je 
tiens à m’adresser à l’ensemble des ac-
teurs de la commune ainsi qu’à tous les 
habitants pour vous souhaiter de bonnes 
fêtes de fin d’année et vous présenter, 
à vous et à vos proches, mes meilleurs 
vœux de bonheur, de santé et de réus-
site pour 2019.

Guy MAGNIN-FEYSOT

Nous vous donnons 
rendez-vous 

samedi 12 janvier à 18h30 à 
la salle des fêtes, 

pour la traditionnelle 
cérémonie des vœux 

de la municipalité.
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Budget

Charges à caractère général  461 900 €  
Charge de personnel  487 400 €
Autres charges  408 044 €
Charges financières  32 000 €
Dotation aux amortissements  72 369 €
TOTAL : 1 461 713 €

Dépenses équipement et travaux  3 057 000 € 
Remboursement emprunts  141 000 € 
Déficit 2017  149 061 € 

TOTAL  3 347 061 €

Impôts et taxes  800 163 €
Dotations, subventions  669 670 €
Produits des services, ventes  100 200 €
Autres produits  151 020 €
Reports  537 861 €
TOTAL  2 258 914 €

Subventions  1 497 068 € 
Emprunts  552 000 € 
Dotations, produits divers  1 237 031 € 
Opérations d’ordre  72 368 € 

TOTAL  3 358 467 €

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT
(pour 100 €)

DEPENSES D’INVESTISSEMENT
(pour 100 €)

RECETTES DE FONCTIONNEMENT
(pour 100 €)

RECETTES D’INVESTISSEMENT
(pour 100 €)

BUDGETS ANNEXES ENDETTEMENT au 01/01/2018

 FONCTIONNEMENT INVESTISSEMENTS

EAU 335 066 € 127 957 €  
ASSAINISSEMENT 373 655 € 262 206 €  
BOIS 186 700 € 53 536 €  

 MONTaNT MONTaNT
 dE la dETTE dE l’aNNuITé 
GENERAL  1 314 855 €   158 580 €  
EAU  517 514 €   77 904 €  
ASSAINISSEMENT  670 268 €   76 586 €  
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2018... Réalisés,

en couRs et à veniR…

LABERGEMENT DU NAVOIS
Deux études de faisabilité ont été réalisées par SOLIHA pour :
 
L’aménagement de trois logements dans le bâtiment 
“ancienne Mairie-Ecole” :
 o Réfection de l’ensemble de la couverture et zinguerie
 o Ravalement des façades (sauf sud)
 o Remplacement de l’ensemble des menuiseries extérieures
 o Démolition du garage remplacé par du stationnement couvert
 o Aménagement d’un logement de type 3 de 80 m2 au rez-de-chaussée
 o Local pour chaufferie commune au rez-de-chaussée 
    Aménagement d’un logement de type 2 de 48 m2 
    et d’un logement de type 3 de 75 m2 au 1er étage
 o Combles accessibles conservées en l’état

Le réaménagement et la mise aux normes
de la salle de convivialité :
 o Mise aux normes de la salle (accessibilité, sécurité)
 o Amélioration de l’isolation thermique du bâtiment
 o Extension du parking
 o Adjonction d’un coin cuisinette
 o Local de rangement
 o Hall d’entrée avec coin vestiaire

Pour la Mairie-Ecole, les travaux s’élèveraient à 457 000 € HT, soit un montant trop conséquent par rapport à la valeur 
vénale de 95 000 € HT (hors frais d’enregistrement) estimée par le Domaine. Si les bailleurs sociaux (Néolia et Habitat 25)  
confirment ne pas pouvoir s’engager sur ce projet, ce bâtiment sera mis en vente.
Pour la salle de convivialité, les travaux s’élèveraient à 160 000 € HT. Un dossier de demande de subvention sera établi en 
2019.

Le réseau fibre optique Doubs Très Haut Débit a été ouvert commercialement en juillet (Une cinquantaine 
d’habitations éligibles). Une réunion publique a été organisée le 25 septembre pour expliquer les procédures à suivre pour 
pouvoir profiter du Très Haut Débit.
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le teRRain de FootBall

L’Aire de Jeux du rOCHereT

2018... Réalisés,

en couRs et à veniR…
Le premier coup de pelle a été donné le 4 avril 
et la réception du chantier a été effectuée le  
10 octobre avec une homologation du niveau 5 de 
la Fédération Française de Football. Il faut à présent 
laisser la pelouse pousser et l’inauguration se fera 
en août 2019 avec un match de gala organisé par 
l’ASL.

Ce sont des entreprises du village qui ont réalisé 
ce terrain et nous les remercions pour la qualité du 
travail rendu.

Le bilan financier pour la construction de ce terrain, 
tant attendu par notre club de football, se présente 
ainsi :

L’inauguration de ce nouvel espace de loisirs  
intergénérationnel a eu lieu le 3 novembre. 

Ce projet, initié conjointement par la commune, les 
bénévoles des associations attachées à l’EHPAD et 
le Foyer de Vie, représente un investissement de 
86 282 €. 

Le montant des subventions atteint un peu plus  
de 40 % de la dépense totale avec un montant de  
35 108 €.

Département : 16 108 €
CCAS de Levier : 10 000 €
Centre Hospitalier Intercommunal
de Haute Comté : 5 000 €
Députée A.Genevard : 4 000 €

Reste à charge pour la commune : 51 174 €

Dépenses 547 430,78 € (HT)

1) Terrassement, drainage,
    espaces verts, équipements 448 337,34 €
2) Eclairage 72 213,64 €
3) Maîtrise d’œuvre 26 879,80 €

Recettes 275 960,00 €

1) Département 150 960,00 €
2) DETR 80 000,00 €
3) FFF  35 000,00 €
4) Sénateur M.Bourquin 10 000,00 €

Reste à charge pour la commune 271 470,78 €
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eCLAirAge pubLiC : eCOnOmie d’energie

une BoRne pouR

LeS VeHiCuLeS eLeCTriQueS

cimetièRe video

pRotection

Le Pays du Haut Doubs s’est engagé à réduire les besoins en énergie de 
ses habitants, des constructions, des activités, etc… 
Il a été labellisé TEPCV (Territoire à Energie Positive pour la  
Croissance Verte) et, en conséquence, les communes peuvent bénéficier de  
subventions importantes dans le cadre des CEE (Certificats d’Economie 
d’Energie).

La commune de LEVIER a décidé de réduire la consommation en électricité 
de son éclairage public. Ce sont 275 luminaires, parmi les plus énergivores, 
qui vont être remplacés par des luminaires à LED plus économiques. 

Cette opération (Coût total : 180 177 € / Subventions : 73 000 € par le 
SYDED et 87 500 € par le dispositif CEE PRO INNO) permettra de réaliser 
23 % d’économie d’énergie et 24 % d’économie financière sur un budget 
d’environ 33 000 €.

Outre leur consommation nettement inférieure à celle des luminaires clas-
siques, les luminaires à LED sont programmés pour réduire de 50 % leur 
puissance entre 23h00 et 5h00.

Afin de développer la mobilité électrique sur le département, le SYDED a décidé 
d’installer 45 bornes de recharge de véhicules électrique et hybrides.

Ces bornes permettent de recharger complètement un véhicule citadin en 1h30. 
Elles permettent également de redonner une dose d’autonomie suffisante pour continuer 
sa route à l’issue d’une course ou d’un arrêt ponctuel. 

La commune de LEVIER a signé une convention avec le SYDED pour installer une 
borne de recharge sur le parking Débois à côté de la mairie (coût de la borne : 10 000 € 
dont 2 000 € à la charge de la commune).

Renseignements : https://www.freshmile.com

11 cavurnes (60 cm x 60 cm x 40 cm) ont été installées au cimetière.
Prix de vente : 466 € HT (Renseignements au secrétariat de mairie)

 
Un système vidéo sera prochainement installé 
pour limiter les actes de vandalisme et dissuader 
les “casseurs”. 

L’enregistreur central, sous clé à la mairie, sera 
complété de 6 caméras qui filmeront le domaine 
public 24 h / 24 et 7 jours / 7. 

Les enregistrements seront gardés 30 jours. Seuls 
le Maire et les gendarmes pourront y avoir accès. 

Les caméras seront localisées aux endroits les 
plus sensibles du village. 
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amenagement du centRe-BouRg

L’aménagement du centre du village sera le grand chantier de 2019. Ce projet a démarré en 2015 avec une AMO  
(Assistance à Maîtrise d’Ouvrage) confiée au cabinet le “Bureau du Paysage qui propose d’aménager 7 secteurs sur 
l’ensemble des traversées du village (les entrées, le centre, l’espace autour de l’église, la rue de Salins).

En mars 2016, le conseil municipal décide de mettre la priorité sur le centre du village et le cabinet Verdi est choisi pour 
assurer la maîtrise d’œuvre. Une large concertation est engagée en 2017 :
• Rencontre avec les enseignants et les parents d’élèves le jeudi 29 juin à 18h30
• Rencontre avec les commerçants le jeudi 29 juin à 20h00
• Stand devant la mairie pendant le marché du mercredi 12 juillet
• Rencontre avec les médecins le mardi 16 janvier à 13h00
•  Exposition permanente dans le hall de la mairie avec une boîte à lettres pour les commentaires et les suggestions.

Le projet a évolué au fur et à mesure des discussions. 
Il a été décidé d’y intégrer, d’abord, l’aménagement 
devant la perception et l’école Pergaud, puis celui de 
la rue de la Motte. Le Département a souhaité que la 
voirie du giratoire et de la RD9 soit renforcée. 
La DRAC (Direction Régionale des Affaires  
Culturelles), quant à elle, propose un traitement  
spécial des escaliers de la Mairie et un retour à  
l’aspect initial de la fontaine de la place de Verdun.

Le montant prévisionnel de ce projet a été estimé 
à +/- 1 500 000 € HT avec un subventionnement  
estimé à environ 1 000 000 €.

Les appels d’offres seront lancés avant Noël. 
Les offres des entreprises seront ouvertes et  
analysées début février. Les décisions se prendront 
mi-mars, suivies de la préparation du chantier et du 
démarrage des travaux fin avril. 

Il sera demandé aux entreprises une organisation 
et une exécution rapides du chantier, par secteur, 
afin que les places centrales restent le plus possible  
accessibles aux automobilistes. Malgré cela, ces tra-
vaux nécessaires à la sécurisation et la valorisation 
de notre commune engendreront forcément de la 
gêne dans le quotidien de chacun et des riverains 
en particulier, mais il faudra savoir être patient et 
compréhensif car des travaux d’une telle ampleur 
ne peuvent avoir lieu du jour au lendemain sans  
provoquer quelques désagréments.
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enFAnCe JeuneSSe

vie Familiale - vie scolaiRe

inteRgeneRation - vie sociale

Des CONFERENCES D’INFORMATION PARENTALE : en partenariat avec la microcrèche et Familles 

Rurales, au printemps sur le thème de L’ADOLESCENCE et à l’automne sur LES RELATIONS FRATERNELLES. 

Puis en décembre en partenariat avec Asalée et la CCA800, sur l’AUTOMEDICATION. Trois débats très enrichissants !

En projet pour 2019 CONFERENCE sur le HARCELEMENT SCOLAIRE 

Notre Commission  s’est efforcée de répondre aux besoins des habitants et de créer du lien social ! 

La LUDOTHEQUE pour jouer en famille, entre 
amis, avec les copains d’école, et même pour les 
assistantes maternelles… Et  toujours la location 
des jeux pour la maison ! 
Cécile au 03.81.89.54.43 ou sur le site 
www.ludo.ludodou@famillesrurales.org

La MICROCRECHE accueille de manière 
régulière ou ponctuelle les enfants de 2 mois 
à 6 ans ! 
Contactez Carole au 06.32.58.89.21 ou 
par mail : mc.levier@famillesrurales.org. 

Le PERISCOLAIRE «CROC’LOISIRS» 

accueille tous les élèves en période scolaire les matin, midi et soir.

La nouveauté de la rentrée !  
Afin de répondre aux besoins recensés  dans l’enquête auprès des 

parents, il a été décidé l’OUVERTURE du PERISCOLAIRE 

le MERCREDI, de 7h15 à 8h30 et de 11h30 à 18h30.

Le CENTRE DE LOISIRS la 1ère semaine des petites vacances scolaires, 3 semaines en juillet et la dernière d’août.
Les camps 2018
• 9-11 ans : aux Grangettes avec escalade, canoé kayak, paddle géant, randonnée, vélo et baignade.
• 11-15 ans à Cerniébaud avec équitation avec balade en forêt, escalade, tir à l’arc, biathlon laser, piscine.

Le CLUB ADOS : 
Vous êtes les bienvenus au local (derrière chez 
la fleuriste), le vendredi soir de 16h à 20h, un 
mercredi par mois, et la 2è semaine des petites 
vacances scolaires. Venez monter vos projets 
d’activités de A à Z.

Le camp de l’été, c’était dans le sud de la France.
N’oubliez pas la page Facebook «Clubados Levier» !

Contactez Nadège et son équipe aux FRANCAS, 
Place de l’Eglise au 06.70.09.59.46 ou 03.81.38.32.87
francas.levier@orange.fr - http://francaslevier.jimdo.com

Les ATELIERS «GYM PREVENTION 
SANTE» et «MEMOIRE EN BLEU» : 
proposés par la mairie en  
partenariat avec la CCA 800 et Asalée
(maison médicale), organisés par SIEL 
BLEU. A tout âge, il convient d’entretenir 
et stimuler sa mémoire, comme ses capacités 
physiques. Une quinzaine de personnes 
participent chaque semaine à ces ateliers, 
dans un climat convivial.

Permettre à nos enfants de grandir dans un environnement vivant et enrichissant

Permettre à tous de se rencontrer, de développer des solidarités, de s’épanouir à Levier

La VIE SCOLAIRE : L’école de musique Musicart’s intervient en 
milieu scolaire dans certaines classes de nos écoles… de quoi susciter des vocations auprès de nos enfants ! Vous la retrouverez dans les 
pages «Associations».
Et toute l’année, les Temps d’Activités Périscolaires du vendredi 
après-midi (dans le cadre du changement des rythmes scolaires).
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enFAnCe JeuneSSe

vie Familiale - vie scolaiRe

inteRgeneRation - vie sociale

Notre Commission  s’est efforcée de répondre aux besoins des habitants et de créer du lien social ! 

PARC DU ROCHERET : Les travaux d’aménagement sont maintenant termi-
nés ! Un vrai lieu de rencontres et d’échanges intergénérationnels au coeur d’un 
quartier pavillonnaire et à proximité du nouvel EHPAD. Ce parc contient un espace 
de jeux pour les Petits, un terrain de jeux collectifs, un parcours sportif, un terrain 
de pétanque, des appareils de fitness, un grand espace laissé libre au milieu pour 
accueillir plus tard un grand jeu. Le cheminement piéton en enrobé permet à tous 
de déambuler (poussettes, fauteuils…). Le mobilier est accessible aux personnes 
à mobilité réduite (PMR). Une haie donne un peu d’intimité au parc et les grands 
arbres apporteront de l’ombre.
Merci à tous ceux qui ont participé à l’élaboration et la réalisation de ce projet.
IL EST OUVERT A TOUS !  VENEZ TESTER LES JEUX ET LES EQUIPEMENTS ! 

IL EST OUVERT A TOUS !  
VENEZ TESTER LES JEUX ET LES EQUIPEMENTS ! 

“LA CROIX ROUGE 
SUR ROUES” 
de Pontarlier poursuit sa 
distribution 
alimentaire bimensuelle : 
Le but étant d’apporter l’aide sur place 
aux bénéficiaires, surtout 
en milieu rural où les difficultés 
économiques se conjuguent 
avec un phénomène d’isolement. 
Pour l’accès à cette distribution, 
le calcul du «reste pour vivre» 
est la clé d’entrée, il est assuré 
par les services sociaux. 
Alors, si vous avez besoin, n’hésitez 
pas à contacter l’assistante sociale.

L’atelier “LES PETITES 
AIGUILLES” 

se réunit tous les jeudis 
après-midi à la mairie 
autour du TRICOT. 

Un PANNEAU “ENTRéE LIBRE” 
dans le hall de la mairie pour y proposer 

des sorties, des services, etc... 
Venez le consulter ou le compléter. 

Un ECHANGE DE JARDINS 
a vu le jour au printemps. 

Des propriétaires de jardin ne 
souhaitant ou ne pouvant plus le cultiver 

l’ont proposé à des personnes prêtes 
à l’utiliser. De belles rencontres ont eu 

lieu. Affaire à suivre ! 

«ENTREE LIBRE» 
est né des rencontres 

citoyennes initiées l’an dernier 
pour dynamiser la vie de notre 

village, créer du lien… 
autour d’un café ! 

De nombreuses idées ont émergé comme 
les échanges de savoir,  le covoiturage… 

Comme son nom l’indique, les  rencontres sont ouvertes à tous, en général le deuxième lundi du mois 
à la bibliothèque entre 18h30 et 20h. 

N’hésitez pas à pousser la porte afin d’apporter 
vos IDEES, PROPOSITIONS 

ou venez simplement écouter...

Permettre à tous de se rencontrer, de développer des solidarités, de s’épanouir à Levier

UN GRAND MERCI A TOUS CEUX QUI PARTICIPENT
ET S’ENGAGENT DANS LES COMMISSIONS ! 

N’hésitez pas à nous contacter à l’adresse : enfance.jeunesse.levier@orange.fr
Martine Bole, Adjointe et Isabelle Cuenot, Délégataire pour les Commissions 

Petite Enfance, Enfance, Jeunesse, Vie Familiale, Relations Intergénérationnelles, Vie Scolaire et CCAS 

et pouR 2019

ATELIERS PHILOSOPHIQUES
Apprendre à DIALOGUER, 

SE CONNAÏTRE SOI-MÊME, 
ECOUTER L’AUTRE, QUESTIONNER, 

ARGUMENTER, CONSTRUIRE 
UN AVIS, PRENDRE DU RECUL, 

etc… avec Laurence Bouchet 
et sa «Philomobile». 

Ces ateliers sont ouverts à tous, 
alors pourquoi pas vous ! 

Parmi les nombreuses idées qui ont émergé, ont déjà vu le jour cette année

A L’ETUDE, la mobilité et les  
transports depuis Levier. Une enquête 

a été diffusée pour mieux cerner 
les besoins, n’oubliez pas de rapporter 

le questionnaire en mairie 
si vous êtes intéressés.  

Selon les résultats, 
un projet de mise en place de 
COVOITURAGE LOCAL 

ou MINI-BUS 
pourrait voir le jour ! 

A suivre…

Déjà de belles idées engagées, 
de la matière pour optimiser 

notre vie ! Vous êtes tous invités 
à nous rejoindre dans
cette belle aventure ! 

nouveautes 2018
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animation

communication

La commission, c’est avant tout des personnes,
et un travail au long de l’année.   

Nous nous réunissons, mettons sur pied des projets ou les reconduisons, nous nous répartissons 
les tâches, … Le dernier trimestre de l’année est le plus chargé, avec notamment le spectacle offert 
aux enfants début décembre, les cadeaux de Noël aux aînés, 
et surtout la conception et la réalisation de ce bulletin : 

Définir un thème, demander aux associations qu’elles parlent d’elles-mêmes (c’est parfois sportif !), 
solliciter les commissions pour leurs pages, relire tous les articles, les transmettre pour une première mise en page, 
compléter avec les pages “budget”, “réalisés, en cours et à venir”, le dossier central, vérifier que “tout tient”, 
que l’on n’oublie personne, commenter la “déco”.

Il reste à … tout relire une dernière fois et vérifier les titres, les textes, la mise en page, l’adéquation texte / photos…, 
ajouter l’éditorial et l’état-civil, donner le feu vert pour l’impression, ouf… C’est bouclé !
Merci à Nathalie qui me seconde efficacement et aux membres de cette commission qui font de ces réunions un temps 
de travail mais aussi un temps convivial, où chacun peut apporter sa pierre à l’édifice ! 

Bonne et heureuse année à tous les lecteurs !

Hélène BUA, Adjointe, animation.info.levier@orange.fr                                                                                                                                               
pour la commission : Isabelle Cuenot, Youssef El Machichi, 
Sophie Genin, Jean-Pierre Gurtner, Isabelle Lefèvre, Nathalie Sievert. 

caRnaval à levieR
 le 18 FévRieR 2018                                                                                                         

avec un tour à la Maison de Retraite, le temps du Conte à la bibliothèque, et le goûter bien sûr.
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illustration: Jérôme Léon

Le rOndé, Fin Juin 2018,                                                                                                                                       

accueil des

classes pRimaiRes 

des écoles de levieR 

eT du rpi de LA JOux

visite de l’exposition et du site en 
avant-première : un plaisir pour nous 
de recevoir tous ces enfants curieux !

         SupT, mAiSOn du CHeVreuiL,

le 29 septemBRe 2018, 

A L’OCCASiOn de LA COmmémOrATiOn du 

centenaiRe de la pRésence des canadiens (3000

Nous avons rencontré Anthony Sherwood, venu spécialement de 

Toronto pour l’occasion… réalisateur canadien du film “L’Honneur 

avant la Gloire”, diffusé à Levier en février et novembre dernier, 

et qui traite du racisme dans l’armée canadienne à cette époque.                                                                                           

Ce même jour, M. Sherwood a appris… que des Forestiers 

américains travaillaient au Rondé à la même époque ! 

Jean-Pierre a pu leur faire visiter le baraquement

de l’association ALPE et l’exposition.

CAdeAu Aux AînéS,

décemBRe 2018 

dans un sac confectionné cette année 
par les ateliers “du soir” et “A quatre mains”.

Et avec comme d’habitude 
les cartes de vœux des enfants de Levier.

La distribution est en cours, 
par les conseillers.                                                                                                 

Merci à toutes et à tous ! 

spectacle de noël

 pouR les enFants

à paRtiR de 3 ans,

le 17 décemBRe 2018                                                                         

suivi de la visite du Père 
Noël et d’un goûter.                                                                                                                                     

Cette année, la Compagnie 
a emmené enfants et parents … 

en Scandinavie !

Et pour toute information,
le secrétariat de mairie  

la page Facebook    
le site www.levier.fr

le panneau lumineux 
(bien que l’automne ne lui ait pas réussi !)
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enviRonnement

     

  papieR

au profit de la recherche 
contre le CANCER et de la 

FONDATION LASALLE à Lyon.

En 2018 : 
37 tonnes collectées

Rendez-vous mi-avril et mi-octobre

Pensez à conserver 
tous vos vieux papiers : 

pubs, annuaires, 
catalogues, journaux, etc…

ficelés solidement. 

Ni plastique ni enveloppe à fenêtre.

LeS COnSéQuenCeS du CHAngemenT 

CLimATiQue Sur LA FOrêT

La forêt du plateau de Levier, communale, domaniale ou privée s’étend de 650 
à 900 mètres d’altitude. Répartie sur des sols variés, elle abrite principalement 
deux essences de résineux : le sapin pectiné et l’épicéa. 
En plus d’être un réservoir de biodiversité rendant les services ‘écosystémiques’ 
essentiels au territoire, ce même territoire fait également l’objet d’une gestion et 
d’une exploitation forestières (en bois d’œuvre et en bois d’énergie), générant un 
nombre d’emplois conséquent.
La filière bois à Levier est un poumon économique non négligeable comme dans 
la plupart des communes d’altitude.
Cependant, cette activité, de même que la faune et la flore sont de plus en 
plus impactées par les changements climatiques (hausses des températures et 
 précipitations devenues plus rares) : 
C’est le cas de l’épicéa qui couvre 30% de la forêt communale de Levier. Il est 
sujet aux attaques de scolytes. Cet insecte ravageur entraîne la mort prématurée 
de l’arbre. 
En ce début d’automne 2018, les dommages dus aux scolytes prennent des  
proportions inquiétantes comme dans bon nombre de pessières françaises. 
La saison de végétation 2019 sera déterminante quant à l’évolution des dégâts, 
mais on peut s’attendre à des attaques sur les secteurs touchés en 2018. 
Les conditions climatiques en détermineront l’intensité. 
Nous risquons de voir d’importants volumes de bois scolytés arriver sur le  
marché comtois l’an prochain, avec les nombreuses conséquences que l’on  
imagine (engorgement du marché, baisse des cours…).  
De ce fait, les propriétaires forestiers risquent de subir un préjudice économique 
considérable.
Nous, élus, devons alors rester vigilants face à ce fléau d’importance. 
Et il est capital de gérer au mieux et sans affolement cette crise du bois d’altitude 
due aux scolytes. 

Quelles sont les décisions à prendre et comment les accompagner ?
L’urgence est d’exploiter rapidement les arbres touchés (300 m3 déjà recensés 
pour la forêt sectionale de Levier). Il ne faut donc pas ajouter à ces volumes des 
coupes de bois supplémentaires. Si l’on se réfère à la dernière vente publique 
des résineux à Levier le 14 novembre 2018, 35% des lots sont restés inven-
dus. On peut alors penser que les décisions de décaler dans le temps quelques 
coupes prévues ont été des plus sages !
A plus long terme, afin de diminuer la vulnérabilité de toutes les autres espèces, 
nous devons mener une réflexion sur différents leviers d’action : 
 • Adapter les essences aux milieux
 • Revoir les diamètres d’exploitation
 • Dynamiser la sylviculture
 • Préserver le capital sol
 • Maîtriser l’équilibre entre la forêt et la grande faune
 • Mettre en place une gestion des allochtones 
               (espèces d’origine étrangère au milieu)
En bref, face à cette crise sanitaire alarmante, qui touche une partie du massif fo-
restier, les élus et tous les acteurs de la filière organisent une réelle réflexion afin 
d’obtenir une approche commune pour relever le défi du changement climatique.

     Emmanuel Bouriot,
     Délégué à l’Agriculture et à la Forêt

A DEPOSER CHEZ
 Albert Ratte

10, rue des Sapins à Levier
ou

Bernard Faivre-Courtot 
20, rue du Plane à Levier 

en liege

La Récup’
 des bouchons

nous vous remercions 

de ne pas mélanger 

liège et plastique

en pLASTiQue

30 TONNES DE 

BOUCHONS

= 1 Fauteuil roulant

= 1 Sourire
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eCOLeS pergAud, JeAnne d’ArC eT LyCée LASALLe 

en pArTenAriAT AVeC L’ime de ViLLeneuVe d’AmOnT

Chaque automne voit revenir les initiatives pour sensibiliser les jeunes générations
à la fragilité de la nature et au pouvoir de l’homme quant à sa préservation.

Cross inter-établissements
suivi d’un PIQUE-NIQUE

ZERO DECHET

Ateliers de PREVAL,
visite du retraitement

des déchets

Bravo à tous !

Opération
NETTOYONS LA NATURE, 

Septembre 2018
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Il y a 100 ans,
les américains étaient là !

Mesdames, Messieurs,

Tout d’abord, je tiens à vous remercier pour votre présence à 
cette commémoration et je remercie encore plus particulièrement  
Mr Robert BLANCO, 2ème Secrétaire au Service Economique de 
l’Ambassade en charge de la section Energie, Climat, Environne-
ment et Développement Durable et représentant de l’Ambassade 
des Etats-Unis. Cette commémoration s’inscrit bien sûr dans le 
cadre des nombreuses manifestations organisées à l’occasion du 
centenaire de la guerre 1914-1918 […]

S’il s’agit évidemment d’un devoir de mémoire, cette commémo-
ration est un peu atypique dans le sens où elle ne rappelle pas 
un grand moment de cette guerre mondiale, un fait historique, un 
acte héroïque ou une bataille importante, non, elle met en lumière 
un exemple d’adaptation économique parmi toute la réorganisa-
tion du travail, en parallèle et en complémentarité des opérations  
militaires, loin du Front, à l’Arrière comme on disait. […]

Le pays, en guerre, a énormément besoin de bois. Pour des  
traverses de chemins de fer qui doivent être construits pour alimen-
ter les batteries d’artillerie, transporter les hommes, les vivres, les 
munitions, les blessés. Du bois aussi pour fabriquer des caisses, 
et bien sûr pour des palissades, des abris ou l’étayage dans les  
tranchées. C’est pour ça qu’en 1917, lorsque les Américains  
décident d’apporter leur soutien militaire à la France et à ses  
alliés, 7 500 forestiers sont recrutés dans le 20ème Corps Fores-
tier Américain, car ils savent que leur armée aura besoin de beau-
coup de bois pour assurer leur  logistique. Logistique, qui profitera 
naturellement aux armées alliées. […] C’est en novembre 1917 que 
399 hommes et 400 équidés arrivent à proximité de nos villages, 
c’est vraiment un évènement hors du commun pour la popula-
tion locale, qui va être impressionnée par le modernisme de leurs 
équipements, de leur outillage, de leur façon de travailler (pensez 
qu’entre novembre 1917 et janvier 1919, c’est 246 000 m3 de bois 
qui ont été abattus, soit presque 4 fois plus qu’une année normale). 

Cette population aura même la chance de découvrir quelques-unes 
de leurs spécialités culinaires et surtout le cinéma muet, le 4 juillet 
1918 lors de la Fête de l’Indépendance des Etats-Unis à laquelle 
elle avait été invitée. […]

Organiser une commémoration comme celle d’aujourd’hui, c’est 
bien sûr rappeler des faits passés. c’est se souvenir que des  
personnes sont venues  de l’autre bout du monde, c’est se souvenir 
qu’ils étaient jeunes et qu’ils avaient la vie devant eux et qu’ils ont 
donné leur vie ou ont été prêts à la donner, avec un seul objectif : 
notre liberté. Nous leur devons la mémoire. Celle de notre recon-
naissance, celle de notre cœur et celle de notre humanité.
Mais en plus de ce devoir de reconnaissance, une commémora-
tion doit nous rappeler aussi notre devoir de transmission de la  
mémoire. L’expérience du passé n’a, en effet, de valeur, d’utilité 
que si elle est prise en compte pour l’avenir. Ces leçons d’his-
toire, de l’Histoire, sont les fondements même de l’humanité. Cette  
humanité, qui doit connaître les fondements de son présent pour 
avancer sur le bon chemin.[…]

Et nos enfants doivent connaître notre passé pour assurer notre 
avenir et le leur aussi. […] 
Nous avons accueilli, cette semaine, ici même, 350 enfants, qui 
sont venus visiter le site, voir les expositions, écouter les commen-
taires. Ils ont également planté des sapins Douglas, qu’ils verront 
grandir et qui seront pour eux les témoins d’un souvenir d’une très 
belle journée de fête. […]

Pour conclure, je voudrais citer Nietzsche qui a écrit que  
“Le futur appartient à celui qui a la plus longue mémoire.» Alors, 
n’oublions jamais l’incroyable faculté de l’homme à se retourner 
contre lui-même. N’oublions jamais que seule la solidarité a pu 
sauver l’humanité. Disons-le, répétons-le à nos jeunes et surtout 
montrons-leur le bon exemple.

diSCOurS de guy mAgnin-FeySOT,

maiRe de levieR
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Il y a 100 ans,
les américains étaient là !

commémoration
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défilé
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discouRs de RoBeRt Blanco. 

C’est un grand honneur pour moi de représenter l’Ambassade 
des Etats-Unis et le peuple américain en ce jour de commé-
moration. Cette année marque le centenaire de la signature de 
l’Armistice de la Première Guerre Mondiale. C’est un moment 
solennel, mais également l’occasion de reconnaître ce dont nous 
sommes capables ensemble.
La Première Guerre Mondiale a engendré de terribles misères, 
en France en particulier, puisqu’elle a perdu plus d’un million de 
ses enfants, soldats et civils. Le peuple américain a lui aussi en-
voyé au combat beaucoup de ses concitoyens, venant de tous 
les Etats du pays, sachant que beaucoup ne reviendraient pas.
Aujourd’hui, quand nous, Américains, voyageons en France, 
nous sommes toujours émus quand nous passons devant un 
monument aux morts.
En 1917, l’année de l’entrée en guerre des Etats-Unis, un dé-
tachement du bataillon du 20ème Corps de Génie arrivait ici à 
Levier. […]
Aujourd’hui, il ne reste quasiment plus aucune trace visible du 
passage de ces hommes. C’est pourquoi il est de notre devoir 
de nous souvenir. Nous devons nous souvenir et transmettre 
aux générations de demain, afin que cette histoire vive dans la 
mémoire des citoyens de France, et des Etats-Unis. Chacun de 
nous doit faire connaître cette histoire pour que nos enfants réa-
lisent la paix et la liberté dont ils bénéficient et sachent le prix que 
leurs ancêtres ont payé.
Notre époque présente encore de grands défis auxquels nous 
opposons toujours un grand esprit de coopération, cent ans plus 
tard. Nos deux nations se tiennent toujours côte à côte pour 
affronter les menaces les plus pressantes. Nos forces armées 
coopèrent jour et nuit, chez nous et dans le monde entier : au 
Moyen-Orient, dans le Pacifique et en Europe, pour défendre la 
liberté.
Cette coopération moderne illustre la résilience du partenariat.
Je remercie très sincèrement la commune de Levier pour l’ac-
cueil que vous me réservez aujourd’hui, et pour celui que vous 
avez réservé à mes ancêtres il y a cent ans. Au nom des Etats- 
Unis d’Amérique, je vous assure que nous sommes plus que ja-
mais déterminés à travailler avec la France pour garantir la force 
et la sécurité de nos nations et de nos libertés.
Vive la France, vivent les Etats-Unis, et vive la longue amitié 
franco-américaine.
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Un personnage remarquable, le Capitaine BULLE

La famille de notre héros est originaire de Labergement-du-Navois, 
lui-même étant né à Pontarlier, le 8 septembre 1913. Après de brillantes 
études au petit séminaire de Vaux (près de Poligny), puis au collège St 
Jean de Besançon, ainsi qu’au lycée Victor Hugo, il intègre Saint Cyr en 
1934. En 1942, il entre profondément dans la Résistance ; après des 
coups de main en 1943, il va participer à l’organisation du débarquement 
en février 1944.

Le 6 juin, un millier de Savoyards rejoignent le maquis, mais manquant 
de l’armement nécessaire, Bulle doit les renvoyer… Il est nommé chef 
des Forces Françaises de l’Intérieur pour le secteur du Beaufortain, et 
se retrouve le 1er août à la tête de 1 200 hommes armés grâce à un pa-
rachutage de 100 tonnes d’armes, au col des Saisies. Les combats dans 
la Tarentaise provoquent une très forte attaque sur Moûtiers (Savoie). 
Bulle réagit aussitôt par une vaste diversion à partir du 15 août, en ac-
centuant sa pression sur la garnison d’Albertville. Le 20 Août 1944, pour 
épargner la population, Bulle entre sans armes dans la ville en ayant 
reçu l’assurance de pouvoir en revenir ; il fut pourtant assassiné et l’on 
retrouva son corps le lendemain à Chambéry. Le Commandant Jean 
Bulle est enterré dans le Doubs, à Labergement-du-Navois. 

Le Bataillon BULLE, qu’il avait formé, est devenu le 7ème Bataillon de 
Chasseurs Alpins, longtemps en garnison à Bourg Saint-Maurice, dans 
l’enceinte militaire baptisée «Quartier Chef de bataillon BULLE», puis à 
Varces près de Grenoble. 

Tous les ans, le dernier samedi du mois d’août, un hommage lui 
est rendu par les Diables Bleus de Franche-Comté, par son chef de 
corps, par les autorités civiles et militaires de la région.

La commune possède un blason
gris et vert bordé de noir : deux étoiles noires 

à six branches symbolisent Saint Léonard, 
patron du village. 

Un loup gris rappelle le surnom 
des habitants : les «Loups».                                 
(Blason mis en conformité 

par Jean Paul FERNON d’après une 
esquisse signée HC, adopté en 2014)

laBeRgement-

du-navois  
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Le mOT de L’AdJOinT
Levier ne serait qu’un village anonyme sans ses associations : elles forment en effet un tissu local et humain irremplaçable qui 
contribue à l’identité de notre village.

En cela, je remercie vivement leurs membres qui s’engagent au quotidien pour faire vivre ce tissu local, et notamment dans 
l’encadrement des enfants. Avec le soutien de la mairie, vous, bénévoles, jouez un rôle essentiel auprès des Lévitiens.

Vous êtes nombreux à avoir répondu présents pour l’organisation et le déroulement de notre Commémoration historique au Rondé les 
30 juin et 1er juillet, montrant votre dynamisme et votre volonté. Je vous remercie à nouveau de votre implication !

Je vous souhaite une bonne et heureuse année 2019, riche en projets.

Thierry Vuittenez
Adjoint Vie Associative

taRiFs de location des salles communales

SALLE DES FETES

 "Associations de Levier" Habitants de Levier "Extérieurs (associations et particuliers) 
   et entreprises, activités commerciales"
  Sans cuisine Avec cuisine Sans cuisine Avec cuisine
Journée Gratuit 150 € 230 € 320 € 400 €
Week-end Gratuit 250 € 330 € 420 € 500 €
Chauffage 130 € / jour 130 € / jour 130 € / jour 130 € / jour 130 € / jour
Caution 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 €
     

SALLE SOCIO-CULTURELLE

 "Associations de Levier" Habitants de Levier "Extérieurs (associations et particuliers) 
   et entreprises, activités commerciales"
  Sans cuisine Avec cuisine Sans cuisine Avec cuisine
Journée Gratuit 100 € 180 € 220 € 300 €
Week-end Gratuit 150 € 230 € 290 € 370 €
Chauffage 80 € / jour 80 € / jour 80 € / jour 80 € / jour 80 € / jour
Caution 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 € 1 000 €
     
La location sans cuisine comprend la mise à disposition de tables et chaises.     
La location avec cuisine comprend la mise à disposition de tables, chaises et vaisselle.     
Forfait pour rangement et/ou nettoyage incorrects : 150 €     
     
En cas d’utilisation des 2 salles lors de manifestations organisées par les associations de Levier, tarif : 180 € la journée ou 
230 € le week-end     
     

SALLE LABERGEMENT-DU-NAVOIS
   
 "Associations de Levier" "Habitants de Levier" Extérieurs  
Journée Gratuit 15 € 25 €  
Week-end Gratuit 25 € 50 €  
     

vie associative
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annuaiRe des associations 
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SCOLAIRES

ALPE (Patrimoine) Pierre LOMAZZI 2 Place Verdun 03.81.89.51.67
Amis du Musée Relais Jean-Pierre GURTNER 1 rue des Pâquerettes 03.81.89.53.22
Association de la Bibliothèque Etienne CUENOT Les Halles de la Mairie 03.81.89.58.73
Association Laïque Claude PICCAND 4 B rue du Moutet 03.81.89.55.04
Atelier création Héléana VOUGE Villers s/ Chalamont 03.81.49.32.38
Atelier du soir Marie-Hélène BERTHOD   06.48.07.17.73
A 4 mains Agnès POURCELOT   06.83.47.44.43
Chorale La Pastorale Marie-Thérèse MARTEN 1 Place de l’Eglise 03.81.49.50.30
Comité des Fêtes Jacques BRüCkMANN  14 rue du Plane 06.41.92.54.34
Les Corderés Michel RICHARD 66 rue de Salins 03.63.56.21.70
Musicart’s (Ecole de Musique) Nathalie GOGUELY 8 rue du Tacot 03.81.49.59.33
Soluna (Orchestre) Nathalie GOGUELY 8 rue du Tacot 03.81.49.59.33
ADMR Catherine MAIRE (vice-pdt) 28 rue de Salins 03.81.89.58.04
AFP – EHUD Yannick PETETIN 9 rue Alexis Rousset 06.89.04.08.58
Alcooliques Anonymes   03.81.49.57.02
Amis du Foyer Rousset  1 rue Rousset 03.81.49.52.83
Club de l’Amitié (3ème Age) Marie-Jo LACROIX 4 rue de la Louvière 03.81.49.51.38
Donneurs de Sang Alain  CHATELET 16 rue du Plane 03.81.49.50.55
Familles Rurales Isabelle LEFEVRE 28 rue de Besançon 03.81.49.50.74
Mémoires Vives de Haute-Comté Pierre-Marie PHILIPPE 16, rue du Rocheret 03.81.49.50.24 
Vivre à l’Hexagone Marie-Hélène BERTHOD 16, rue du Rocheret 03.81.49.50.24
Outre mangeurs Anonymes oa-levier@gmail.com    06.75.03.16.44
Parents d’élèves de l’école Pergaud Claude PICCAND 2 rue de Salins 03.81.89.53.33
Parents d’élèves écoles privées Véronique DEFRASNE college.levier@orange.fr  03.81.49.53.82
ACCA (Chasse) André BAUD 8 rue de la Douet 03.81.89.53.72
APL (Gym) Sylvie JONART 5 rue des Clarines 06.10.22.58.37
ALS (Association Loisirs  et Sports) Kocay AVDATEK 3 rue du Stade 03.81.49.53.49
AS Handball Charline VERNIER 48 rue de Besançon 06.43.72.87.95
ASL (Football) Sébastien RATTE 18 rue du Stade 03.81.89.50.96
Badlevier (Badminton) Gabriel DAVOINE 8 rue de la Perrière 03.81.49.59.73
Bip Bip Racing Amélie DE SOUSA 5 rue de Champagnole 03.81.49.60.11
Carreau Lévitien (pétanque) Nicolas LéTONDAL 7 rue du Crêt 06.79.46.46.94
Escrime “La Boyarde” Raymonde MERCIER 19 rue de Pontarlier 03.81.89.55.36
Fauvettes levier@les-fauvettes.fr  03.81.49.52.55
GTS  Rallye Thomas GUYOT 24 rue de Pontarlier 09.77.73.36.34
Judo Club Marie MARLOT 33 rue de Besançon 06.24.43.54.66
Killou Quad passion J. HUOT-MARCHAND 2D rue de la Douet 03.81.49.55.36
Les Mhamids (sport mécanique) Henri CUENOT 4 rue de Champagnole 06.07.17.92.42
Moto Club T. GRANDVUILLEMIN 5 rue Gustave Courbet 03.81.89.54.09
Racing Moto Club 25 Olivier ZAEPFEL 9 rue de Besançon 03.81.49.51.27
Randonneurs des Sapins Jean LOPEZ 2 rue de l’Allier 03.81.49.51.46
Système V Fitness Valérie ANGUENOT  03.81.89.56.80
Team Auto Alain PREVALET 2 rue des Genévriers 03.81.89.53.98
Tennis Levier Jean-Michel PIZZOLI 4 rue du Tacot 03.81.49.58.36
AFFAA (Anciens des Forces Françaises Allemagne/Autriche) Marcel PIRANY 3, rue de Doubs (Pontarlier) 03.81.39.15.91
AFN (Anciens Afrique du Nord) Félix BOURIOT Ferme de Bellefaine (Granges-Maillot) 03.81.89.55.77
Amicale des Sapeurs Pompiers Centre de secours Route de Septfontaine 03.81.49.53.31
Anciens Combattants Maurice LOCATELLI 1 rue de la Nue 03.81.89.55.77
ASA (Forêt) Louis PHILIPPE 2 rue de la Motte 03.81.49.51.20
FFI (Forces Françaises de l’Intérieur) Gérard MANGIN 38 rue Bastide (Ornans) 03.81.51.66.73
UNC (Union Nationale des Combattants LEVIER) Georges BULLIARD 9 rue bois du Désert (Evillers) 03.81.89.53.15
Carrefour Economique de Levier (CEL) Gérald PRéVALET 2 rue de Champagnole 03.81.89.53.66
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L’équipe s’est beaucoup investie cette année pour les visites au musée, l’accueil du Rallye 
Courbet le 24 juin, le marché nocturne du 20 juillet et la commémoration du Centenaire des 
Américains au Rondé.
Les 30 juin et 1er juillet Madeleine Chapelier, Noëlle Comte et Virginie Pichard ont managé 
l’organisation financière ;  Kevin Cuenot, Max et Bernard Régnier se sont occupés du défilé, 
Eric Pagnier et Bernard Lachat des animations forestières.
Jean Pierre Gurtner avec la commission municipale et l’apport de Marc Bielle se sont occupés 
des réunions et de l’organisation globale à laquelle ont participé les Présidents et membres 
des 21 autres associations, les écoles et les sponsors.
L’association remercie la Commune de Levier et la CCA 800
pour leur apport à cette manifestation et les subventions
pour l’emploi d’été au musée.

Depuis 2014, ALPE est à l’initiative de la commémoration du centenaire de 
la présence des Américains au Rondé pendant la guerre 14/18. Le projet 
a été de reconstruire un baraquement identique à ce qui existait en 1917. 
Ce travail a été réalisé avec les membres de l’Association. Le bâtiment a 
été inauguré le 30 juin par le représentant du consulat américain et abrite 
l’exposition du centenaire. ALPE a également organisé des randonnées et 
des sorties pour découvrir le patrimoine régional.

a.l.p.e

les amis du musée

7 avril Visite guidée de Poligny

18 mai Début de la construction du baraquement

19 juin En plein travail

30 septembre Aux Hospices de Beaune
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Notre association a pour but de faire vivre la bibliothèque 
et de l’ouvrir sur l’extérieur. Pour cela, nous nous associons 
aux manifestations organisées à Levier.
Le bureau compte 8 membres.

La bibliothèque propose aux lecteurs de Levier et des 
communes de la C.C.A. 800 un fonds de plus de 13 000 
ouvrages, 250 DVD et 305 CD, pour une cotisation annuelle 
de 10 € par an pour les familles de Levier, et 12 € pour les 
habitants de la communauté de communes.

L’accueil se fait les mardi, mercredi, vendredi de 16h30 à 
18h30 et le samedi de 14h à 16h.
Avec le relais Petite Enfance, Fabienne accueille depuis 
2017 les bébés et leur nounou plusieurs fois  dans l’année. 
Des animations pour les enfants ont eu lieu avec le Musée-
relais du Cheval et de la Forêt, pendant les petites vacances 
scolaires.
Des soirées li-thé-raires réunissent les amateurs pour un 
échange convivial sur leurs lectures. 
Avec “Les Beaux Mercredis du Square”, lectures et 
animations ont été proposées en juillet, au jardin public, 
pour profiter des belles après-midi d’été.

La bibliothèque a participé à la 
Commémoration du Centenaire 
de la présence des Américains 
au Rondé : 
par la confection avec les 
enfants, et épaulée par une 
classe de bac technologique 
du Lycée LaSalle, des poupées 
de laine, Nénette et Rintintin, 
et leurs messages de paix, qui 
décorent le baraquement du 
Rondé, 
par l’implication de Fabienne et 
des bénévoles dans les divers 
services des 30 juin et 1er juillet.

Pour plus d’informations, vous pouvez contacter : 
Fabienne Pepiot au 03 81 89 58 73
ou bibliotheque.levier@wanadoo.fr
ou Etienne Cuenot etienne.cuenot@sfr.fr

Organigramme : Président Etienne Cuenot, 
Trésorière Noëlle Comte, Secrétaire M. Jo Jeannin.

association des amis

de LA bibLiOTHèQue

association

LAïQue
L’association Laïque de Levier, en liaison avec le personnel de l’école Louis Pergaud 
et le comité de parents d’élèves, a maintenu son soutien à tous les projets de l’école.

Contact : M. Piccand Claude 03 81 89 55 04 ou école Louis Pergaud.

18 mai Début de la construction du baraquement

29 septembre semaine du goût

19 octobre inauguration de la fresque de l’école Louis Pergaud   

27 janvier après-midi

récréatif des anciens

29 juin commémoration 
du centenaire de la

présence du 20e 
régiment forestier

américain
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Toute l’année, sauf vacances scolaires, les membres de 
l’Atelier Création, se retrouvent, toujours dans la même 
ambiance chaleureuse, chaque lundi après-midi à la salle du 
Club de la mairie. 
• Septembre : préparation et participation aux
“Arts du coin”
• Randonnée de rentrée, en 2017, Chaffois et environs
• Le reste de l’année, en plus des différents travaux de tous 
genres, il a été souvent question de la fête prévue pour 
commémorer le centenaire de la présence 
des Américains au Rondé. 
A cet effet, les dames de l’Atelier Création 
ont aidé à la réalisation de costumes, ont 
assuré avec l’association “A Quatre Mains” 
la distribution des costumes, participé au 
service des buvettes et des repas et se sont 
mises en beauté pour le grand défilé.
Si toutes ces activités vous donnent envie, 
ou si tout simplement vous voulez venir voir 
ce que nous faisons à l’Atelier Création, 
n’hésitez pas à venir nous retrouver. 

La chorale a fêté Ste-Cécile, patronne des musiciens, 
le dimanche 19 novembre 2017. Après avoir animé 
l’Eucharistie, les choristes se sont retrouvés au restaurant 
à Pont d’Héry, autour d’une bonne table, moment de 
convivialité toujours apprécié.
Le 29 avril 2018, a eu lieu le rassemblement des chorales 
liturgiques du Haut-Doubs forestier. C’est à Pontarlier, 
en l’église St-Bénigne, que les choristes ont animé cette 
journée. Les chants de la messe étaient dirigés par l’ex-
Lévitien Claude Jeannerod, secondé par Mr Bernard 
Roland. L’après-midi a été plus consacré aux chants 
profanes, exécutés par plusieurs chorales du secteur. A 
cette occasion, notre chorale s’était associée à celle de 
Chaffois-Houtaud-Dommartin-Doubs. Le 12 mai 2019, ce 
même rassemblement aura lieu en l’église de Mouthe.
Dans le cadre des activités d’été, le dimanche 29 juillet 
2018, à 17h, les talentueux organistes d’Ornans, Christian 
Perrette et Paul Martin, accompagnés de leur ami gambiste 
Pierre Frandon de Vesoul, ont donné un concert de musique 
ancienne sur l’orgue de l’église de Levier, devant une bonne 
centaine d’auditeurs ravis de leur prestation.
Notre groupe a participé, à sa manière, les 30 juin et 1er 
juillet 2018, aux commémorations du centenaire du séjour 
des Américains au Rondé. Cette manifestation a accueilli 
un nombreux public, témoignage de reconnaissance envers 
les alliés du 1er conflit mondial qui ont permis la victoire de 
la liberté.
Cette année 2018, notre chorale honorera Ste-Cécile le 
dimanche 25 novembre. Enfin, est-il nécessaire de rappeler 

que de nouveaux choristes sont toujours attendus et seront 
accueillis avec joie et bienveillance. 
Pour tout renseignement, contact (présidente)  
choeur25@sfr.fr
03.81.46.29.84 ou 06.73.68.33.22

Composition du comité de l’association :
Présidente : Marie-Thérèse MARTEN  
Vice-présidente : Nicole FAIVRE
Trésorier- secrétaire : Daniel GUINCHARD
Membres : Marie-Jo LACROIX - Bernard BILLET 
Denis BONNET

atelieR cRéation

CHOrALe LA pASTOrALe

Présidente :
Héléana Vouge à Villers sous Chalamont 
(Tel : 03.81.49.32.38)
Secrétaire : Noëlle Comte à Levier 
(03 81 49 58 27)
Trésorière : Denise Hory à Levier (03 81 89 56 54)
Trésorière adjointe : Colette Verdan à Ornans (03 81 61 58 99)

Prêtes pour le défilé

Arts du coin

Randonnée à Chaffois

musicaRt's
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SOLUNA est un ensemble orchestral, 
adaptable à tous les instruments

(à vent, à cordes, électriques, …).
Tous les musiciens sont les bienvenus.

Contact : Nathalie GOGUELY
netvg@orange.fr

L’école de musique et de danse intercommunale MUSICART’S
Musicart’s est une association intercommunale des territoires 
Altitude 800 et Frasne Drugeon. Elle est gérée par un Conseil 
d’administration de bénévoles, qui a été entièrement renouvelé 
en octobre 2016 sous la Présidence de Nathalie Goguely. Elle 
est dirigée par karine Pidancet, qui est également professeur 
de musique.
Avec deux pôles principaux d’enseignement (Frasne et Levier) 
ainsi qu’un pôle danse moderne jazz à Bannans, l’école 
propose une grande variété d’enseignements artistiques : www.
musicarts.fr
L’objectif pédagogique de Musicart’s est de favoriser les 
pratiques en amateur ainsi que l’animation du territoire. Les 
élèves sont incités à former de petits ensembles ou orchestres 
et à donner des représentations dans les différents villages.

Le calendrier des manifestations est à consulter sur notre site 
internet. Les activités proposées sont : 
Découvrir la musique :
- Baby music de 0 à 3 ans en partenariat
  avec le relais d’assistantes maternelles à Levier
- Jardin musical : 4-5 ans
- Eveil musical et découverte instrumentale : 5-6 ans
Pratiquer un instrument :
- Pratique d’un instrument et formation musicale
  dès 6 ans et adultes
Instruments proposés : percussions, batterie, piano, clavier, 
guitare électrique,  guitare classique, violon, alto, violoncelle, 
contrebasse, clarinette, saxophone, trompette, trombone, flûte 
traversière.
Chanter :
- Cours de chant individuels enfants et adultes
- Pratiques vocales collectives : chorale d’enfants 
  les Musickids et chorale d’adultes les Musichoeurs
Danser :
Danse modern jazz dès 6 ans
Jouer ensemble :
Orchestres rock band, Musicart’s Pocket, orchestre à cordes 

Nos coordonnées : Musicart’s 2 rue de la Gare à Frasne
Mail : direction.musicarts@orange.fr - Tel : 03.81.38.49.75

solunamusicaRt's
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L’équipe du comité des fêtes de Levier œuvre tout au long de l’année afin de relancer quelques animations dans le village. 
Pour ce faire, des temps forts sont organisés chaque année : 
• La traditionnelle chasse aux œufs proposée aux enfants du village à Pâques. C’est munis de leur petit panier que les 
gourmands en culotte courte s’élancent à l’assaut des délices chocolatés camouflés ici et là dans le square de l’Eglise. 
Cette opération est un vrai succès auprès des enfants et de leurs parents !
• A la Pentecôte, en marge de la traditionnelle Ronde des Sapins, une grande kermesse est organisée : jeux, animations, 
concerts, buvette… réjouissent petits et grands !

COmiTé deS FêTeS

Pour se nourrir l’esprit 
par des journées découvertes : 
• Visite de Préval à Pontarlier dans le traitement, la valorisation, 
le recyclage des déchets ménagers et assimilés.

• Voyage culturel de 6 jours sur “la côte d’Opale” avec, entre 
autres, le centre historique minier où l’on découvre les galeries et 
chantiers d’extraction du charbon, restituant les gestes, postures 
et environnement du mineur au fond de la mine “l’enfer sous terre”.
Visite d’Arras, de Calais avec ses 6 bourgeois, son hôtel de ville, 
sa salle de mariage où le Général De Gaulle s’est marié.
Une rapide excursion à Londres sous la pluie et brouillard ; à 
l’aller le ferry, pour le retour le Shuttle.
Et bien sûr la découverte de la côte d’Opale avec son Cap 
Blanc-Nez, son Cap Gris-Nez, ses belvédères et bien d’autres 
découvertes que nous avons appréciées grâce à notre guide…

• Visite du musée d’horlogerie à Morteau avec une collection
exceptionnelle d’horloges, de montres et autres machines très 
rares, une belle démonstration du génie humain.
• Une croisière sur le Doubs pour terminer la journée.

CLub de L’AmiTié

Visite à Préval, valorisation des déchets, très appréciée par tous 

les participants.

Une association en pleine vitalité !

associations de Bénévoles

à L’eHpAd FernAnd miCHAud

pouR des RencontRes 

inteRgénéRations
• Le Père Noël en personne ne raterait pour rien au monde sa traditionnelle 
visite lors du goûter organisé chaque année par le comité ! Lecture de contes, 
musique, moments gourmands pour patienter jusqu’au jour J !
Cette saison, le comité a réussi à organiser des évènements ponctuels : 
• En automne, les « Marchands de Bonheur», artistes ornanais réputés, sont 
venus égayer la salle des fêtes de Levier avec les reprises des plus grands 
classiques de la Chanson Française…. Un moment exquis de souvenirs et de 
joie pour tous les auditeurs – qui ne se sont pas faits prier pour pousser la 
chansonnette ! 
• L’accordéoniste Carole Martinez s’est produite avec brio lors du Thé Dansant 
de novembre 2017 : les valseurs et autres marcheurs s’en sont donnés à cœur 
joie dans une ambiance « guinguette – musette» fort sympathique !
Autant de moments conviviaux qui donnent l’envie aux membres actifs de 
poursuivre leur action : cela présage encore de bons moments pour la saison 
prochaine ! Avis aux amateurs, le comité des fêtes recrute des bénévoles, de 
façon ponctuelle ou plus régulière… Alors à très vite !

Pour rejoindre l’équipe, contactez Madeleine Chapelier 
au 06 23 64 48 97 et sur notre page Facebook ! 

Pour se détendre les mercredis après midi de jeux 
de cartes, de scrabble et autres jeux, la pétanque, le 
loto…
Pour fraterniser : 
repas de Noël, journée choucroute, ouverte 
aux associations voisines, les incontournables 
anniversaires…
Si le cœur vous en dit, venez nous 
rejoindre, vous serez bien accueillis !

D.Bonnet

Présidente : Marie-Jo LACROIX
mariejoseph.lacroix@orange.fr - 03.81.49.51.38
Vice-Président : James CORROYER
Trésorière : Claire DEMONTROND
Secrétaire : Denis BONNET
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CLub de L’AmiTié

Vivre à l'Hexagone”
Intervenants musicaux, jeux, rencontres, convivialité, participation des membres de la Paroisse, sorties à l’extérieur… 
agrémentent le quotidien des résidents.

Mémoires Vives
de Haute-Comté”
Borne musicale, tablettes numériques, télévisions dotées de 2 chaines internes, permettent de stimuler la mémoire 
autobiographique des résidents, de redonner des thèmes de conversations aux aidants, aux familles, aux visiteurs, de 
renforcer la mémoire collective et le partage d’expériences. Ce projet est centré pour que le résident continue à dire le « 
Je" de l’existence et les outils numériques l’aident ainsi à renouer avec les dimensions vivantes de sa personne.

associations de Bénévoles

à L’eHpAd FernAnd miCHAud

pouR des RencontRes 

inteRgénéRations

A vos agendas 
Dimanche 20 janvier 2019

LOTO  annuel 
Dimanche 17 mars 2019Portes ouvertes pour les 20 Ansde “Vivre à l’Hexagone” et présentation du projet“Mémoires Vives de Haute-Comté”

 
Venez Nombreux
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La nourriture est-elle un problème pour vous ?
Outremangeurs Anonymes est une fraternité d’individus, qui se 
réunissent chaque semaine pour partager  leur expérience personnelle, 
leur force et leur espoir, dans le but de se rétablir de la compulsion 
alimentaire.
Compulsion alimentaire veut dire besoin irrésistible de manger de façon 
déraisonnable.
Parfois, plus vous mangez, PLUS vous vous SENTEZ VIDE 
intérieurement…NE RESTEZ PAS SEUL !  VENEZ…

EHUD tient un magasin solidaire qui, par la collecte et la vente 
de vêtements d’occasion, permet un mode de recyclage pour 
l’environnement mais surtout est un moyen de défendre les intérêts 
matériels et moraux des familles franc-comtoises : l’association 
s’engage dans une démarche d’entraide au travers de donations 
à des associations comme SOS Futures Mamans ou Haut-Doubs 
Repassage et mondialement pour des associations humanitaires : 
Agir Solidarité Franche-Comté, Portes Ouvertes, OMEGA. 
Elle se veut également créatrice de lien social par le biais de toutes 
sortes d’activités telles que l’aide aux devoirs, l’aide pour des papiers 
administratifs, soirées à thèmes (soupes, pâtes...)
Pour toutes informations complémentaires, 
vous pouvez contacter Martine Bulle ou Mathilde Mercier sur place, 
9 rue Alexis Rousset, 
ou par téléphone Chloé Mercier au 0645487578. 

eHud
Association affiliée à l’UDAF 
(Union départementale 
des Associations Familiales)

Réunion le lundi à 20h00 à la mairie de LEVIER

(à l’étage, ancienne salle de musique)

Informations : 06 52 45 88 59 www.oainfos.org

Pas d’inscription
Pas de question

Pas de frais
Anonymat

Le FOyer rOuSSeT 
Comme chaque année, la vie au Foyer Rousset a été 
riche en événements. La fête de l’été du 8 juin, a réuni  les 
familles, les résidents et l’ensemble des salariés. 
Bonne humeur, danses, jeux, buffet froid, tout était réuni 
pour faire de cette journée, un événement marquant pour 
tous.
L’été a été chaud, très 
chaud même !! 
Malgré cela de 
nombreuses sorties à 
la journée ont été mises 
en place (environ 60). 
Les résidents sont allés 
se rafraîchir dans nos 
belles forêts et près des 
cours d’eau. 
Deux transferts ont 
été organisés : l’un en 
Ardèche et l’autre dans 
l’Ain. Leur but, offrir 
aux résidents les plus 
vulnérables du Foyer 
Rousset, un temps 
institutionnel hors des 
murs et s’ouvrir à un environnement nouveau.

L’année 2018 va se terminer sur la fête de Noël comme 
d’habitude, le 7 décembre. Cette célébration va réunir la 
grande famille du Foyer Rousset.

Pour l’année à venir, un grand projet novateur va voir le jour. 

La construction 
d’une quatrième 
unité de vie d’habitat 
inclusif, comprenant 
12 appartements 
individuels avec des 
espaces collectifs. 

Ce projet innovant 
va faciliter l’inclusion 
sociale de la population 
la plus autonome des 
résidents du Foyer 
Rousset et d’autres 
personnes ; afin de 
répondre de façon 
efficiente à leur projet 
de vie.

OuTremAngeurS AnOmymeS
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L’association “ALCOOLIQUES ANONYMES” 
est une organisation composée de 
malades alcooliques rétablis ou en voie 
de rétablissement, qui tendent la main aux 
alcooliques qui souffrent encore et qui ont en 
eux le désir de se sortir de leur enfer.
L’association AL-ANON poursuit le même 
but avec et pour l’entourage des malades 
alcooliques.

Cette année comme tous les ans, notre 
association s’est réunie en Convention 
Régionale les 3 & 4 février à Montferrand-le-
château.

Un programme de rétablissement en 12 
étapes nous est proposé. Nous le pratiquons 
chacun à notre rythme, sachant que le 
principal est pour nous d’y travailler, et non de 
l’appliquer à la perfection.

L’anonymat est assuré à chaque membre de 
l’association, et lui garantit que ce qu’il a dit 
en réunion restera strictement confidentiel.

Les réunions du groupe de Levier ont lieu 
le jeudi soir à 20h 30 à la mairie, à la salle 
de musique pour les malades alcooliques et 
dans une salle du rez-de-chaussée pour les 
ou 06 83 96 90 41 pour les AL-ANON.

L’ADMR est le premier réseau du service à domicile sur 
le département. Créé en 1947, il fonctionne grâce aux 
compétences du personnel salarié et des bénévoles.
L’association a pour mission d’apporter son aide à tous les 
habitants, quel que soit leur âge et leurs pathologies.
Lors d’une difficulté familiale passagère nécessitant un coup 
de main spécifique ou une prise en charge d’enfants en bas 
âge, pour s’occuper d’une personne âgée ou en situation de 
handicap dans les tâches ménagères ou dans les gestes de 
la vie courante,
L’association livre à domicile des repas confectionnés 
localement, prêts à être réchauffés et qui tiennent compte 
des régimes spécifiques (sans sel, mixé…). Elle développe 
également les appareils de télé-assistance, qui permettent 
de sécuriser le domicile et de déclencher l’intervention des 
secours en cas de chute ou de détresse.
Tous ces services peuvent être assurés 7 jours sur 7 par un 
personnel qualifié et expérimenté bénéficiant de sessions 
de formation adaptées.
L’ADMR de Levier c’est : 70 personnes aidées, 13 salariés, 
3 bénévoles, 8 communes (Levier, Septfontaines, Chapelle 
d’Huin, Villeneuve-d’Amont, Villers sous Chalamont, 
Gevresin, Labergement du Navois, Arc sous Montenot.

Rejoignez l’association en tant que bénévole ou salarié

L’ADMR de Levier est à la recherche de bénévoles pour 
compléter l’équipe actuelle. Si l’entraide et le partage sont 
des notions qui vous animent, si vous souhaitez favoriser 
le maintien à domicile dans votre commune, rejoignez une 
équipe sympathique et impliquée !
L’association recrute également tout au long de l’année des 
salariés, pour des remplacements mais également pour des 
contrats à plus longues durées.
Une association qui créé du lien social 
Des événements sont organisés tout au long de l’année par 
l’ADMR de Levier. Nos goûters et nos temps de convivialité 
sont des occasions pour rompre l’isolement, la solitude, pour 
se retrouver et tisser des liens entre voisins, bénévoles…

L’ADMR vous accueille le mardi et le vendredi : 
de 14h à 16h au Bureau des services ADMR,  
situé 28 rue de Salins à LEVIER  ou sur rendez-vous.
Tél. : 03.81.89.58.04
email : admrlevier@fede25.admr.org

ALCOOLiQueS AnOnymeS

      al - anon

admR
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L’Association a été créée en 1974 et  regroupe 19 membres 
actifs et délégués des communes environnantes.
En 2018 ont été organisées, à la salle socio-culturelle, 5 
collectes de sang recueillant à chaque fois une moyenne de 
70 dons.
Quelques jours avant une collecte, l’EFS vous contacte 
maintenant par E-mail, par SMS ou par les deux à la fois.
Pour la collecte de sang, rappelons qu’il est recommandé 
de ne pas être à jeun. Après avoir rempli un formulaire 
confidentiel et après un bref entretien avec un médecin de 
l’EFS, toute une équipe de charmantes infirmières vous 
accueillent et vous prélèvent gentiment et sans douleur 
environ 450 ml de sang.
Pour vous remercier de votre don et de votre courage, 
l’Association et ses aimables bénévoles toujours fidèles 
au poste (Simone, Colette, Serge) vous offrent ensuite une 
collation que vous aurez bien méritée.
Par l’intermédiaire des journaux et télé, il est rappelé 
régulièrement que les dons de sang sont encore insuffisants, 
que les besoins se font de plus en plus pressants.
 Alors n’hésitez plus, faites fi des tabous et de vos peurs 
ancestrales, VENEZ AUX PROCHAINES COLLECTES, 
VENEZ FAIRE DON D’UN TOUT PETIT PEU DE VOUS-
MÊME……VOUS EN SEREZ FIERS !!!!!!!  

Les personnes qui désireraient participer bénévolement 
à notre association à l’occasion des collectes, seront les 

bienvenues. (Nous contacter au cours de celles-ci)
                        

Au nom de l’EFS et de l’Association,
merci à toutes et à tous !

Pour tous renseignements vous pouvez vous connecter
sur Internet : www.dondusang.net 
ou téléphoner au 03 81 61 56 15

                                                                                    Le Président

Familles RuRales
Les activités que l’association propose

Présidente: Isabelle Lefèvre
Trésorière: Christelle Bouriot

Secrétaire : Sophie Bertin

donneuRs de sang

Les ateliers travail manuel,
le lundi après-midi et soir.

Cette année, Levier a accueilli la Fête du Jeu 
en collaboration avec la ludothèque Ludodou. 

Des jeux pour les petits et les grands ont fait de 
cette journée une belle réussite 

avec un grand nombre de participants.

La marche nordique, le mercredi après-midi.

Le yoga, le mercredi soir.

la danse country, le 
mercredi soir.

Prochaines collectes 
de sang en 2019

(salle socio-culturelle, de 16h à 19h)

16 Janvier
13 Mars
15 Mai

17 Juillet, 
02 Octobre

04 Décembre
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Cette année, Levier a accueilli la Fête du Jeu 
en collaboration avec la ludothèque Ludodou. 

Des jeux pour les petits et les grands ont fait de 
cette journée une belle réussite 

avec un grand nombre de participants.

Comme chaque année, l’APEL propose de nombreuses 
manifestations ouvertes à tous publics, ou seulement aux 
familles ou alors seulement aux enfants : 
Loto, boum de Noël, marché aux fleurs, semaine des APEL, 
goûter de Noël, spectacle de fin d’année…, 
soirées conviviales à but plus lucratif…

Cette année, la volonté des deux associations de parents 
d’élèves des 2 écoles de Levier, c’était d’organiser une 
manifestation commune : un bal costumé a donc  été 
organisé. 
Super soirée appréciée de tous et qui a permis de réunir les 
enfants de Levier. 
Le bal est reconduit cette année : 
RDV le 9 mars à la salle des fêtes.

Avec le soutien des équipes pédagogiques, de l’APEL 
académique et de la Fédération Française de Cardiologie, 
l’association a organisé une journée sportive au gymnase 
de Levier, “Sois sport et écoute ton cœur”.

L’objectif était de faire comprendre aux enfants l’importance 
de bouger… Ce fut une réelle réussite, les enfants sont 
rentrés transpirants, contents et fatigués….

Présidente : DEFRASNE Véronique 
verodefrasne@gmail.com
Vice-présidente : LOUVRIER Aline
Secrétaire : DORNIER Emilie
Trésorière : MARGUIER Amandine
Vice-secrétaire : MAGNENET Camille
Vice-trésorière : POURCELOT Delphine

Clip Dance / APL vous offre de quoi vous sculpter toute l’année : 
Cardio , Fitness, Step, Dnce, Pilate, Stretching, Gym Douce !

Les enfants sont pris à partir de 5 ans avec essai toute l’année.
Contact : Fanou au 06.37.40.00.41

apl.levier@gmail.com - tel 03.81.49.05.22 
Présidente : Jonart Sylvie
Secrétaire : Régnier Nathalie
Secrétaire adjointe : Lazzéroni Elodie
Trésorière : Chapellier Madeleine
Vice-trésorière : Garreau Stéphanne

a.p.l.

a.p.e.l.

31



Le club est ouvert le samedi après-midi à partir de 14h 30. 
Les enfants sont accueillis dès 6 ans.

Les 3 premières séances sont gratuites, 
le matériel est fourni gracieusement toute l’année.

Rendez-vous le 7 avril 2019 à la salle des sports pour assister 
à une manche de la Coupe de Franche-Comté de sabre, 
découvrir ce sport et encourager les escrimeurs locaux.

Contact : Présidente Raymonde MERCIER 0381895536
Salle d’armes : 19 rue de Pontarlier.

Président : Sébastien RATTE
Vice-Présidents :
Dominique FAIVRE-COURTOT
André JEANNERET
Secrétaires  : 
Christian BÔLE
Carole GODARD
Trésoriers : 
Sylvain BÔLE
Germain POURCELOT
 

FAIRE VIVRE UNE ASSOCIATION 
c’est aussi ORGANISER DES 

MANIFESTATIONS :

Vide Grenier : le 07 Octobre 2018
Loto : le 09 Novembre 2018

Arbre de Noël : le 08 Décembre 2018
Loto du Réveillon : le 31 décembre 2018

Souper dansant : le 02 février 2019
Loto : Le 12 Avril 2019

Vide Grenier : le 28 Avril 2019

LA bOyArde

a.s.l.

Une équipe féminine déterminée et tenace La pérennité du Club assurée avec de nombreux jeunes licenciés

Une équipe de dirigeants dynamique et soudée

L’amélioration des infrastructures avec
un nouveau terrain de football
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Avec 156 adhérents (28 de plus que 2017), la 16ième année 
d’existence du club de pétanque reflète le dynamisme de 
l’association Le Carreau Levitien.
Nous avons une pensée pour la famille de André HORY et 
nous respectons tout le travail qu’il a accompli au sein de 
notre club.
L’année 2018 a tenu ses promesses avec l’organisation de 
8 concours de pétanque avec en plus des échanges, un 
souper dansant, 2 lotos et des repas (grenouilles, fondue, 
sanglier).
Les résidents du foyer de vie et les Francas (ados et 
périscolaire) viennent aussi découvrir la pétanque dans 
notre boulodrome.
Les panneaux publicitaires, qui embellissent nos façades 
intérieures, se sont cumulés pour arriver à 65 dont 5 
supplémentaires en 2018. Je tiens à remercier tous nos 
sponsors, et je vous rappelle qu’il reste encore quelques 
places disponibles.
La coupe du monde a été retransmise au boulodrome pour 
la ½ finale et la finale en juillet, un beau succès avec plus de 
250 personnes. Nous avons reçu et sponsorisé l’UDSP25 
pour les qualifications au championnat de France des 
pompiers en triplette.
Le chauffage du boulodrome par radiant électrique est en 
service, les adhérents l’apprécient fortement, les coûts du 
chauffage ont respecté nos prévisions.
En 2018 nous avons restauré la salle de réunion avec du 
carrelage et une peinture neuve. A ce jour le club aura 
investi plus de 120 000 € dans le boulodrome. 

L’année 2019 sera source de projets avec 8 concours de 
pétanque, la poursuite des échanges mis en place, des 
repas, un abri fumeur et la rénovation de la cuisine.

Nous vous rappelons les entraînements le vendredi à partir 
de 16h, le dimanche à partir de 14h ainsi que le mercredi et 
le samedi à partir de 14h de novembre à mai ou par mauvais 
temps le reste de l’année.

Les cartes d’adhérents sont en vente : 
3€ < 10ans accompagné, 7€  de 10 à 18 ans, 
15€ après 18 ans. 
Des cartes à la journée sont disponibles à 1€. 
Notre assemblée générale aura lieu le 01/02/19.

Les membres du conseil d’administration tiennent à 
remercier les adhérents, les bénévoles, les sponsors et la 
municipalité pour leur soutien et nous vous souhaitons une 
bonne et heureuse année 2018.

La pétanque à Levier, venez l’essayer
Président : Nicolas LETONDAL Tel 06.79.46.46.94 
nicolas.letondal@orange.fr
Vice-présidente :   Nelly DAUPHIN
Secrétaire :           Xavier BRUN
Vice-Secrétaire :   Corentin NYDEGGER
Trésorier :       Fabrice VERNEREY 
Vice-Trésorier :    Richard PASTEUR

caRReau 

lévitien

Sabine Albertini  
Directrice du centre Les Fauvettes - Massif du Jura
sabine.albertini@les-fauvettes.fr
Ethic Etapes Les Fauvettes
Route de Besançon - BP22 - 25270 Levier
03 81 49 52 55 - 06 76 68 31 47
www.les-fauvettes.fr 

les Fauvettes
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BadLevier est un club familial et convivial qui permet la 
pratique du badminton en loisir mais aussi en compétition 
(interclubs ou tournois). Il compte cette année encore, 
une quarantaine d’adhérents, tous affiliées à la Fédération 
Française de Badminton (FFBAD).
Les séances d’entrainement ont lieu le jeudi de 20h à 22h et 
le lundi à 21h15 à la salle des sports.
Plusieurs formations sont ouvertes à tous nos licenciés 
(arbitre, animateur, entraineur,....).
Gabriel et Rodolph ont très récemment participé à la 
formation Gestionnaire et Organisateur de Compétitions. 
Cela va permettre à notre club d’organiser des tournois et 
d’accueillir des badistes de toute la France.
Une mise en pratique va pouvoir se faire dès le mois de mars, 
puisque nous organisons en partenariat avec le CODEP 25 
(Comité Départemental du Doubs), les Championnats du 
Doubs les 30 et 31 mars 2019.
Ce sera l’occasion pour les Lévitiens de découvrir ce sport 
mais aussi pour notre club et notre commune d’être mis en 
avant.
Nous vous attendons donc nombreux !

Pour la troisième année consécutive, notre club est 
engagé dans les interclubs départementaux. L’occasion de 
rencontrer des équipes de Besançon, Franois Pontarlier et 
Quingey, en troisième division.
Les bons résultats de la saison 2017 / 2018, ont permis 
à l’équipe de terminer 8ème sur 15 au classement 
départemental de la troisième division.

Face à la motivation et à l’engouement généralisés, une 
seconde équipe a été créée et a intégré le championnat 
interclubs, également en troisième division. Avec à sa tête 
Adrien CIET et Xavier BRUN comme capitaines.

Des stages ouverts aux badistes du département sont 
organisés à Levier avec le partenariat du CODEP 25. Le 
dernier a eu lieu le jeudi 01 novembre 2018.
Cyril VIELLE (agent de développement du CODEP 25) 
apporte des conseils techniques et tactiques.

Il intervient également dans notre club afin de renforcer 
la technique des joueurs, leur donner des conseils pour 
progresser et initier les débutants à ce sport.

Le bureau 
Gabriel DAVOINE - président, 
Olivier MARLOT - vice-président, 
Ludivine MARGUIER - secrétaire, 
Audrey VUILLEMIN, trésorière 
et Jonathan MERANDAT – communication et informatique. 
06.24.43.54.66 ou badlevier@gmail.com.
Facebook BadLevier
http://badlevier.e-monsite.com/

BadlevieR

SySTeme V

 Fitness

Réservez les dates : Championnats du Doubs 
les 30 et 31 mars 2019 à Levier !
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Danse et Gym d’Entretien Tout Public
Année 2017-2018

S’amuser tout en travaillant son corps, 
lors de séances variées!!!!

Avec en plus, la présence de Cuma (animateur sportif),
pendant les vacances scolaires !

       Toute l’équipe de Système V Fitness
vous souhaite une belle et heureuse année 2019 !

Informations au 03 81 89 56 80 et 
www.facebook.com/SYSTEMEVFITNESS

SySTeme V

 Fitness

100 adhérents, de 4 ans à l’âge adulte, répartis en 4 cours, le 
lundi soir à la salle socioculturelle. Les séances sont encadrées 
par un professeur (ceinture noire 2ème Dan) diplômé d’état 
ainsi que deux assistants de club, Léo (ceinture bleue) et 
Mathis (ceinture marron). 
Le judo est un sport de combat, sans armes, d’origine japonaise, 
consistant à déséquilibrer en souplesse son adversaire afin de 
le mettre hors de combat. 
Le Judo véhicule les valeurs fondamentales de politesse, 
courage, sincérité, honneur, modestie, respect, contrôle de soi 
et amitié.
Cette année, nous fêtons les 10 ans du club !
3 judokas se préparent pour présenter les katas première 
étape vers la ceinture noire. 

Suivez la vie du club sur :
http://judoclublevier.e-monsite.com/

Organigramme de l’association
Présidente : Marie MARLOT ; 
Trésorier : Norbert PECOT ; 
Secrétaire : Karim DJENET PIGEARD ; 
Membres : Julien LOCATELLI, Ludovic ANDRE 
et Florent LLASERA 

Pour tout renseignement, 
contactez le professeur Olivier MARLOT au 06-24-43-54-66.
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Pour les 71 adhérents le programme 2018 à débuté en 
raquettes par la dents de Vaulion le 11 Février, Chapelle des 
Bois le 25 Février et la nocturne autour de Levier le 03 Mars.
A raison d’une randonnée pédestre dominicale tous les 15 
jours, la saison à commencé le 08 Avril pour se terminer 
le 28 Octbre par la rando repas à l’Auberge de la faye de 
Foucherans.

Notre week-end  du 20 au 23 Juillet, avec un hébergement 
apprécié aux houches, nous a permis de faire l’ascension 
d’un col à 2289 m d’altitude avec un dénivelé de 1100 m et 
la montée à l’aiguille du midi avec un retour par la mer de 
Glaces sur Chamonix.

Le club à aussi participé au Téléthon 2017 et organisé avec 
le club du Hand de Levier  la Ronde des Sapins le week-end 
de Pentecôte 2018.

Le programme 2019 sera diffusé au mois de Janvier avec 
3 sorties raquettes  et 15 randos pédestres dont 4 à 5 dans 
les Alpes. Cette année le week-end est prévu dans le massif 
des Bauges en Savoie et Haute Savoie.

Nous serons partant avec le Hand pour une nouvelle Ronde 
des Sapins 2019  le week-end de Pentecôte et pour une 
participation au Téléthon 2018.  

Si vous aimez les randonnées conviviales n’hesitez pas, 
venez nous rejoindre aux Randonneurs des Sapins de 
Levier.

Bonnes fêtes de fin d’année et tous nos vœux pour 2019. 

Siège social :  2 rue de l’Allier 25270 LEVIER 
Tél : 06 79 58 22 45
Mail : sebastien.lopez5@wanadoo.fr

Président : Jean Emmanuel Lopez : 0679582245
Vices Présidents Marie Héléne Berthod et Michel Audy
Trésoriére : Bernadette Lopez
Vice Trésoriére : Paule Soton
Secrétaires :  Etienne Cuenot : 0603507808 
et Carole Arnould-Crelier

   

RandonneuRs des sapins

team auto levieR
Rallye touristique du 24/06/2018

Contact : Alain Prévalet 06/71/97/17/01

tennis
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Le club en quelques chiffres :
110 licenciés
10 équipes en championnat, une équipe 
de hand loisir et une équipe de hand adapté
 
Dates à retenir : 
- 10 mars 2019 : soirée théâtre avec les Déser’teurs
- 9 juin 2019 : Ronde des Sapins
 
Bureau : 
- Présidente : Charline VERNIER
- Vice-président : Nicolas FAIVRE
- Secrétaire : Clotilde SIRON
- Secrétaire adjointe : Aline GRANDJEAN
- Trésorière : Sandra PREVALET
- Trésorière adjointe : Christine SIRON
 
Contact : 
06 43 72 87 95
handball.levier@gmail.com

RandonneuRs des sapins HAndbALL

L’école de Tennis fonctionne depuis de longues années le 
lundi soir, de 17h15 à 20h15 et le vendredi soir de 16h30 
à19h30. Elle est dirigée par Nadine Jardiller, Diplômée 
d’État,  enseignant au club depuis septembre 2005.

Des cours pour adultes sont proposés par Nadine le lundi 
soir de 20h15 à 21h15.

Un entraînement adultes (loisirs) le mercredi soir est 
accessible à tous les joueurs, femmes et hommes, jeunes 
et moins jeunes désirant pratiquer le tennis  en groupe et 
en toute convivialité.

tennis

court extérieur très agréable pendant la longue période ensoleillée 
que nous avons connue cette année et plus sécurisé avec sa 
rehausse installée cet été par les dirigeants du Club.

Tennis Adapté : encore un podium pour Jean-Philippe Faivre (catégorie 
BC niveau 1) aux Championnats de France à Bagnoles de l’Orne en juillet 
dernier.

On peut intégrer toutes les activités ci-dessus, tout au long 
de l’année, quel que soit l’âge ou le niveau tennistique et ce, 
pour des tarifs  modiques, très inférieurs à ceux pratiqués 
couramment ailleurs.
 
Président : Jean-Michel PIZZOLI (tél : 03 81 49 58 36)
Secrétaire-Trésorier : Jean-Claude FAIVRE
Enseignante de Tennis, D.E. : Nadine JARDILLER
Pour tout renseignement  (adhésions, école de tennis, 
cours pour adultes) : Tél. : 03 81 49 57 41
jeanclaude.faivre@wanadoo.fr
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Le CEL de Levier a organisé la foire de la Saint-Jean et malgré le beau 
temps celle-ci n’a pas rencontré le succès espéré. Cette manifestation 
ne sera pas reconduite.
En cette fin d’année, nous reconduisons notre quinzaine commerciale 
que nous complétons par un jeu pour les enfants.
Cette année encore, les commerces de Levier évoluent. Il ne tient qu’à 
vous de les pérenniser.
 
Bonne année.
 
Le président G. Prévalet

cel

aFFaa

Anciens des Forces Françaises en Allemagne et en Autriche
193ème section du Doubs

Nous rendons hommage à Albert PECCLET, 
décédé le 24 novembre 2017.
Le Président, M. Marcel PIRANY

Union Nationale des Combattants du Doubs
Section de Levier

Voyage annuel d’une semaine dans les collines provençales,
organisé par Michel Cordier, Vice-Président
Nous sommes rentrés fatigués mais enchantés !

Le Président, Georges Bulliard

Melissa LEFILS, 
ouverture en décembre, 
travail du cuir, maroquinerie.

Remise des lots de  la quinzaine commerciale 2017

Après plus de 30 ans à la tête du garage POURCELOT, l’heure de la retraite a sonné pour Germain et c’est son fils Jean-Charles mécanicien dans l’entreprise depuis 2011 qui reprend la gérance.

Anne Douc’Heure et Beautédans ses nouveaux locauxdepuis le 26 juin

Ludovic MESNIER, 
Cave de la Joux, 
installé dans 
ses nouveaux locaux
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etat civil

naissances
Date  Nom et Prénom enfant

25/01/18  HENRIET Gabrielle 
HENRIET Antoine et Agathe 

07/02/18  GIROD Marcel 
GIROD Yvan et BELLOIR Laura 

18/02/18  GüL Zeyneb 
GÜL Yasar et Büsra 

03/03/18  HAS Erman 
HAS Gökhan et MLYH Noura 

03/03/18  CORROYER Ellie 
CORROYER Christophe et BERTHE Julie 

19/03/18  POINTURIER Faustin
POINTURIER Guillaume et MAGNENET Noémie 

02/04/18  TOUBIN Emmanuel 
TOUBIN François et SAPOLIN Mariana 

30/04/18  DORNIER Tom
DORNIER Johnatan et Emilie 

15/05/18  BRUCKMANN Judith 
BRUCKMANN Jacques et Madeleine 

21/06/18  JEANNERET Fabian 
JEANNERET Vincent et REGNIER Mélanie 

22/06/18  BRENANS Léandre 
BRENANS Raphaël et VUILLEMIN Audrey 

10/07/18  BRUN Grégoire 
BRUN Xavier et Anne-Laure 

10/07/18  BICHET Rose 
BICHET Nicolas et Estelle 

23/07/18  RIBEIRO PEIXOTO Sofia
RIBEIRO PEIXOTO Raoul et BETTINESCHI Jessica 

24/08/18  MOREL Hayley 
MOREL Anthony et DAS-NEVES-MALEIRO Sophie 

20/09/18  BOUZINE Zakaria 
BOUZINE Hicham et Lise 

24/10/18  OREN Léonie 
OREN Benjamin et Pauline 

17/11/18  DUMAN Ali 
DUMAN Hakan et Abide

maRiages

Epoux  Epouse Date

BAUD Johan BOURIOT Mélanie 12/05/18

BLANC Jérôme FAIVRE Déborah 07/07/18

HORVATH Antoine LAURENCY Alexia 04/08/18

JACQUIN Boris MONFRAY Amaryllis 15/09/18

CHAVOT Gérald JEANNERET Estelle 22/09/18

décès

Nom prénom   Nom d’épouse Décès  Né(e) 
BULLE Jeanne DORE 15/01/18 24/01/29
COMTE Solange MENOUD 19/01/18 20/11/53
GINDRE Denis  05/02/18 19/10/33
MINARY Jeannine BECKER 07/02/18 09/06/29
THOUVEREZ Aimé  21/02/18 30/05/25
HOLLEMAERT Denise VOUGE 08/03/18 16/02/21
VLIERBERGHE Germaine HORY 10/03/18 25/07/19
KRATOCHVILA Josef  02/05/18 08/11/72
TISSOT Raymonde BENOIT 23/05/18 31/05/30
COULET Louis  05/06/18 05/11/17
VUILLERMOT Juliette GRANDMAISON 16/06/18 28/09/24
ROUSSET Charles  19/06/18 01/04/28
ABISSE Daniel  04/07/18 06/09/53
MOYSE Marthe COURTOIS 05/07/18 14/04/16
VOUGE Nicole BURGERMEISTER 28/07/18 16/11/26
ROUSSILLON Hélène  18/08/18 17/07/29
BOUQUET Marie-Thérèse MARESCHAL 26/09/18 09/03/36
VALLET Georgette  29/09/18 02/06/55
NAVELLO Christiane MICHAUD 10/10/18 12/03/25
DORE Georges  02/11/18 30/05/27
MARGOT Odile LOUVRIER 20/11/18 09/09/40

Ont été inhumés à Levier   
   
PIANET Claude  27/01/18
SOURY Simone LAMBLOT 20/04/18
CHOFARDET Michel  22/04/18
MANSOUR Edgar  29/07/18
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MAIRIE
Tél. 03 81 89 53 22 - Fax 03 81 49 59 59
secretariatmairie-levier@orange.fr - www.levier.fr

Secrétariat ouvert tous les jours : 9h - 12h / 14h - 16h45 
sauf mardi et samedi après-midi 
(et mercredi après-midi pendant les vacances scolaires)

DEFIBRILLATEUR accessible à tout moment : 
entrée de l’Espace santé du Carouge

MARCHé
mercredi matin - Place Bugnet

FOIRE Le 2ème mercredi du mois 
Place Bugnet et Place de Verdun

GENDARMERIE Tél. 03 81 89 51 17 (jour et nuit)
ou en cas d’urgence appeler le 17
Permanences : mercredi et samedi 8h-12h /14h-18h

CENTRE DE SECOURS Tél. 03 81 89 57 60
EN CAS D’URGENCE APPELER LE 18

CONCILIATEUR DE JUSTICE
M. Yves COMTE Tél. 06 85 66 95 64
Le 1er lundi du mois, uniquement sur rendez-vous

BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE
Tél. 03 81 89 58 73
bibliotheque.levier@wanadoo.fr
Mardi - Mercredi - Vendredi 16h30 - 18h30
Samedi 14h - 16h

ACCUEIL DE LOISIRS PERISCOLAIRE
Tél. 06 70 09 59 46
Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 7h15 - 8h30 
11h30 - 13h30 / 16h30 - 18h30
Mercredi : 7h15 – 8h30 / 11h – 18h30

LUDOTHEQUE 
1, rue de Champagnole - Tél./Fax 03 81 89 54 43
Accueil des enfants pour jouer sur place 
Mardi, mercredi et vendredi : 16h30-18h30
Samedi : 14h - 16h, consulter le calendrier précis 
au secrétariat de mairie ou sur le site levier.fr

POINT  INFO  TOURISME
Au Musée-Relais du Cheval Comtois ou au 
secrétariat de mairie aux heures d’ouverture

MUSEE-RELAIS DU CHEVAL 
COMTOIS ET DE LA FORET 
(halles de la Mairie) - Tél. 03 81 89 58 74
musee.levier@wanadoo.fr
www.musee-cheval-comtois-et-foret.fr
Fermeture de novembre à janvier

ECOLE DE MUSIQUE ET DE 
DANSE INTERCOMMUNALE
Renseignements : 03 81 38 49 75
www.musicarts.fr

SERVICE DES ROUTES
Tél. 03 81 46 80 00 - Pontarlier

TRESORERIE Tél. 03 81 89 50 61
Ouvert au public les lundi, mardi et 
jeudi : 8h30 - 12h et 13h30 - 16h
les mercredi et vendredi : 8h30 - 12h

LA POSTE Tél. 03 81 89 58 27
9h - 12h et 14h - 17h les lundi, mardi, jeudi, 
vendredi 9h -12h les mercredi et samedi

PERMANENCES EN MAIRIE
Assistante sociale
sur rendez-vous au 03 81 38 87 60

- ESPACE DU CAROUGE - CCA 800 
Tél. 03 81 38 27 50  lundi, mercredi, vendredi
9h-12h ; mardi 9h-16h. cca.800@wanadoo.fr
Relais Petite Enfance
1er et 3ème lundi du mois : 14h30 - 16h30
Tél. 03 81 46 94 49

CAUE - (Architecte conseil gratuit) 
Tél. 03 81 82 19 22 - 10h à 12h le 2ème 

vendredi tous les 2 mois sur rendez-vous
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NUMEROS
D'URGENCE

Médical (SAMU) 15
Police Secours 17

Pompiers 18
Général 112


